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第 1５回 村⽴幼稚園職員等ワーキング・チーム会議 会議録 

日 時 令和 4 年９月８日（木）午後 3 時〜午後 4 時４５分 
場 所 東海村役場 ⾏政棟 ２０５会議室 
出席者 ・村⽴幼稚園職員（７名） 

・村⽴保育所及びこども園職員（4 名） 
・指導室（1 名）  
・子育て支援課（3 名） 

次 第 １．開会 
２．子育て支援課⻑挨拶 
３．議事 

・作業部会の進捗状況について 
・「幼稚園未来ミーティング〜村松幼稚園の未来について語り合おう〜」 

について 
4．閉会 

 
１．開会 

 
２．子育て⽀援課⻑挨拶 

 
３．議事 

●作業部会の進捗状況について 
・別紙「作業部会の協議状況（令和４.8 月末時点）」をもとに，各部会から進捗について説明。 

教育課程部会 

・教育課程（案）については，全職員を対象に説明会を実施する予定。 
・今後，年間指導計画とあわせて年間⾏事も検討していく。 

こ保幼小連携部会 

・8/17に開催した「村⽴幼稚園再編に向けた保幼小連携に関する協議会」には，小学校からは教務主任，
保幼小コーディネーター，幼児教育施設からは園⻑，主任級職員，園内リーダーなど，幅広く職員が参
加しざっくばらんに話ができたことにより，職員間での連携が進んだ。特に小学校の先生方には幼稚園再編
についての理解促進や保幼小接続の⼤切さを感じていただくことができた。 

・今後は小学校側の意⾒も聞きながら，R6 年度の予算化に向けて具体的な交流方法を詰めていく。 

地域との交流部会 

・各園で個別に実施している地域との交流については，再編後も交流を続けていただけるかどうかも含めて，
各園と地域の方々とで話をしながら実施方法を探っていき，村松幼稚園で全体をとりまとめていく。 

・高齢者クラブとの交流についても，どの地区とどのように交流していくか，園とクラブとで調整していく。 
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転園に伴う影響の緩和策部会 

・７月から職員向けには「村松幼稚園 1 日体験」を実施しており，保護者向けには 8/17，19 に「幼稚園
未来ミーティング（村松幼稚園⾒学会）」を実施してきた。 

・11 月には，村松・舟石川・須和間各園の 3 歳児交流の実施を予定している。 
・R5 年度は学期に１〜２回程度，園児同士の交流を検討しており，実施に向けて必要な予算を要求し
ていく予定。 

昼食の提供部会 

・現時点では，週３回（月・水・⾦）の提供を想定しており，そのうちの 1 回（水曜日）はアレルギー児
も食べられるメニュー（おにぎり等）にしたいと考えている。 

・R6 年度の入園に向けた説明（R5 夏頃）までには具体的な費用負担額の提示が必要と考えている。 

送迎対応・駐⾞場部会 

・交番跡地の駐⾞場については，職員＋細い道の運転が不安な保護者を主な利用者として想定し，安
全確保策や配置を検討している（50 台弱程度の確保を想定）。 

・今後，実際の駐⾞場の運用ルールについても検討していく必要がある。 
・送迎は，現在の村松幼稚園の学区以外の方で，⾞や免許を持っていない方が基本的な対象となるが，
病気等突発的なケースについては，業者との契約も含めどこまで対応できるか検討する。 

園舎・園庭整備部会 

・園舎・園庭とも，これまでの部会協議を基に設計をまとめている。 
＊園舎・・・昼食の提供に向けた昇降機の設置や配膳室の整備，職員室やトイレの改修 等 
＊園庭・・・総合遊具を撤去して可動式遊具への移⾏，築山の新設，安全対策のフェンス設置 等 
・園庭の中心に新設する築山については，子どもたちの遊びがより豊かに広がるように高低差や角度の差を
設ける。また，障がいを持つ子どもたちへの対応について，専門家からは「障がいを持つ子も築山を登れる
ようにするためにはどうすればよいか，子どもたちと一緒に考えていく過程が教育上良い」とのアドバイスをいた
だいている。 

教育時間，教育・保育時間の拡充部会 

・預かり保育の利用⼿続きについては，⼿作業部分の電子化を図るため，ICT 部会とあわせてアプリ等の
導入を検討していく。 

・料⾦の支払いについても，保護者から口座振替を希望する声が多かったため，対応を検討していく。 
・R5 年度から，村松幼稚園では朝の受け入れ時間を全園児 8 時 30 分からとする予定。 
これに伴い，職員配置やシフト制（時差出勤）の導入なども検討している。 

・これまで試⾏的に実施していた 18 時までの預かり保育については，R6〜は本格実施とし，それとあわせ
て料⾦体系を⾒直す。（現在の一律料⾦から，利用時間にあわせた２〜３段階の料⾦設定を検討） 

・３歳児の預かり時間について，部会協議や主任会協議などでいろいろな意⾒が出たが，現時点では村
松幼稚園としては，R5 年度から１週目は 11 時 30 分，２週目は 13 時 30 分，３週目からは 14 時
30 分をそれぞれ降園時間とする予定。（実際には子どもの体⼒に応じて個別に対応） 
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子育て支援・未就園児保育部会 

・再編後の村松幼稚園での子育て支援・未就園児保育のねらいに基づき，取組みを検討してきた。 
・再編までに各園で実施した取組み結果等を踏まえ，今後の具体的な取組みを検討していく。 
・今年度から村松幼稚園では，未就園児クラブに舟石川・須和間の学区の子どもたちも受け入れている。 

ICT 部会 

・アプリを導入している先進園への視察も含め，村として電子化に求める機能を検討するとともに，端末につ
いても，必要台数や条件についても検討を⾏った。 

・今後は業者ヒアリングを⾏う等，詳細を詰めていく。 

学級編制・クラス名部会 

・クラス名については，R４年度中に保護者アンケートを実施予定。 

園⻑会 

・制服・制帽・リュックは，保護者アンケートの結果を踏まえ，継続使用。 
・体操服については，R6〜素材やデザイン等を⾒直していく。 
・遊び着については，ジェンダーの観点から R6〜男⼥別ではなく，1 色にしていく。 
・ハンカチは曜日によって統一されていたが，R5〜廃止し，自由とする。 
・東海村⽴幼稚園 PTA 連絡協議会については R4 末で廃止予定だが，家庭教育学級については各園で
R5 以降も継続する。 

・幼稚園教育研究会については，那珂市の状況などを踏まえ，次回園⻑会で具体的な検討をしていく。 
 
●「幼稚園未来ミーティング〜村松幼稚園の未来について語り合おう〜」について 

村松幼稚園⾒学会の様子や参加者の意⾒を踏まえ，今後の進め方を検討した。 

▶保育⾒学会 
・通常保育の日に保護者だけで村松幼稚園の子どもたちの様子を⾒学できる 
・村松幼稚園の保護者が他園の保護者と触れ合う機会を持つことで，再編への関心が高まる 
・保育⾒学会後に保護者同士の交流会ができるとよい 
・今年度の村松幼稚園の運動会を他園の保護者に⾒学してもらうことも保育⾒学の一環となる 

▶園庭について （令和５年度前半で実施予定） 
・将来的には保護者を交えて園庭の改造にも取り組んでいきたいので，いろいろな園の保護者を集めた
説明＋園庭整備についてアイディアを伺う機会があってもよい 

▶PTA について（令和４年中に実施予定） 
・就労している保護者が増えているので，保護者の負担を軽減するような PTA の在り方を保護者と一緒
に考えていくべき 

・役員に限らず，再編の影響を受ける保護者も含めて，統合後の村松幼稚園の PTA はどのような形が
よいのか，PTA 活動の中で「残しておいた方がよいもの」・「なくしてもよいもの」・「新しく取り組んでいきた
いもの」はなにか，などについての意⾒を各園で話し合っていただくことも必要なのでは 
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＜今後の予定について＞ 
・次回のワーキング・チーム会議は，12〜１月頃を目途に日程を調整する。 

 
４．閉会 


